
R$ 1,50

W
h
a
ts

A
p
p

www.brasiliaagora.com.brBsBAgorabrasiliaagora brasilia_agora bsbagora@gmail.com

R

______
______
______
______
______
_______
_______
________

__________
______________
______
A SERVIÇO

D
O
D
ISTRITOFED
ER

AL
J
O
R
N
A
L
B
R
A
S

Í
L I
A A G O R A • • •

•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•
•

•
•••••••••

••
•
•

•
•

FUNDADO EM 2001 - ANO 24 -

FLAMENGO 
ENCARA O LOS 
ANGELES HOJE 
JÁ COM A VIDA 

RESOLVIDA
Já classifi cado e com a liderança do 

Grupo D assegurada, Rubro-Negro joga 
nesta terça, às 22h. Flu luta por vaga 
na próxima fase amanhã. Palmeiras e 
Botafogo, classifi cados, se enfrentam 
nas oitavas, sábado (28). PÁGINA 8
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SUPREMO REALIZOU 
DUAS ACAREAÇÕES 
NESTA TERÇA-FEIRA
Defesa de Braga Netto diz que pedirá anulação 

da delação de Cid. Torres e Freire Gomes 
também fi caram frente a frente. PÁGINA 4

Medida prevê gratuidade para famílias 
benefi ciárias do CadÚnico e que tenham 

consumo mensal de até 80 kWh. PÁGINA 5

POLÍTICA

ECONOMIA

TARIFA SOCIAL
COMEÇA A VALER A 

PARTIR DE 5 DE JULHO

COLUNA

PÁGINA 7

PÁGINA 3

DF SOLUCIONA 98% DAS 
OCORRÊNCIAS EM 122 HORAS

O índice coloca a capital do país como uma das mais eficientes na resolução desse tipo de situação. 
Os resultados positivos são fruto de uma série de medidas integradas implementadas desde 2023. 
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ANVISA DETERMINA 
CONTROLE MAIS 
RIGOROSO PARA 

RECEITAS DE CANETAS 
EMAGRECEDORAS

Decisão, tomada em abril, já entrou 
em vigor e, a partir de agora, as 

farmácias e drogarias começam a 
reter os receituários. PÁGINA 6

SAÚDE

Setor de serviços emprega 74% da população 
economicamente ativa do Distrito Federal

Dados constam no Boletim Território e Trabalho no DF 2023-2024 do Instituto de Pesquisa e Estatística (IpeDF). PÁGINA 3

CIDADES
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Com diversos cursos e áreas, as aulas do projeto vão de 1º a 31/7

GDF cria centro de operações 
para enfrentar a gripe aviária

Secretaria de Saúde (SES-
-DF) deu mais um passo 
em direção ao controle efi-
caz e emergencial da gripe 

aviária no âmbito do Distrito 
Federal. Por meio da portaria nº 
248, publicada no Diário Oficial 
do DF desta segunda-feira (23), 
foi instituído o Centro de Ope-
rações de Emergência em Saúde 
(COE) - Influenza Aviária. 

Com o centro, serão desen-
volvidas estratégias e ações 
de prevenção, controle e con-
tenção da doença com vistas 
à ampliação da capacidade de 
resposta. Segundo o subsecre-
tário de Vigilância à Saúde, 
Fabiano Martins, a criação do 
COE é fundamental para con-
ter o avanço da enfermidade. 

 “É uma medida preventiva 
e estratégica que permite que a 
SES-DF atue de forma organi-
zada, monitorando a situação, 
fortalecendo ações de vigilân-
cia e capacitando as equipes”, 
afirma o gestor. “É impor-
tante reforçar que não há risco 
à população neste momento,” 
afirmou o subsecretrário

Entre as competências do 
COE estão a elaboração de flu-
xos e protocolos de vigilância 
e assistência, capacitação de 

Objetivo é desenvolver 
estratégias e ações de 
combate à doença de 
forma emergencial 
e preventiva 

O subsecretário 
de Vigilância à 
Saúde, Fabiano 

Martins, destacou, 
que é “importante 

reforçar que 
não há risco à 

população neste 
momento”

Projeto Brasíl.IA oferece 800 vagas 
para cursos em quatro cidades

 TECNOLOGIA

CIDADES

Agências oferecem
610 vagas de trabalho 
nesta terça-feira (24)

Quem está em busca 
de emprego conta com 610 
opções, nesta terça-feira (24), 
ofertadas pelas agências do 
trabalhador do DF. Há posições 
para candidatos de diferentes 
níveis de escolaridade, com e 
sem experiência, com salários 
que chegam a R$ 2.520.

Do total de vagas, 30 são 
destinadas a pessoas com 
deficiência (PcDs)  para os 
cargos de atendente de lojas, 
condutor escolar terrestre e 
monitor de transporte escolar. 
As oportunidades estão distri-
buídas nas regiões da Asa Sul, 
Sobradinho e Paranoá.

O cargo com mais oportuni-
dades abertas é o de operador 
de telemarketing ativo, na Asa 
Sul. São 60 vagas, com salá-
rio de R$1.547,59. Os candi-
datos precisam ter ensino fun-
damental completo, mas não é 
cobrada experiência na área.

Para participar dos proces-
sos seletivos, basta cadastrar 
o currículo no aplicativo da 
Carteira de Trabalho Digital 
(CTPS) ou ir a uma das 14 
agências do trabalhador, das 
8h às 17h, durante a semana. 
Mesmo que nenhuma das opor-
tunidades do dia seja atraente 
ao candidato, o cadastro vale 
para oportunidades futuras, já 
que o sistema cruza dados dos 
concorrentes com o perfil que 
as empresas procuram.

Empregadores e empreen-
dedores que desejem ofer-
tar vagas ou utilizar o espaço 
das agências do trabalhador 
para as entrevistas podem se 
cadastrar pessoalmente nas 
unidades ou pelo e-mail gcv@
sedet.df.gov.br. Pode ser utili-
zado, ainda, o Canal do Empre-
gador, no site da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Renda (Sedet).

Cargo com mais postos abertos é o de operador de telemarketing 
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Mutirão de iluminação chega às passagens subterrâneas 
A CEB Iluminação Pública 

e Serviços (CEB IPes) pro-
move um mutirão de manu-
tenção na iluminação das pas-
sagens subterrâneas do Eixo 
Rodoviário, no Plano Piloto. A 
iniciativa visa reforçar a segu-
rança de pedestres e morado-
res que utilizam diariamente 
as estruturas.Até o momento, 
já foram concluídos os servi-
ços nas passagens localiza-
das entre as quadras 115/116 
Sul, 113/114 Sul, 107/108 Sul 

e 103/104 Sul. Ainda nesta 
semana, a equipe técnica aten-
derá a passagem da 102/202 
Sul, encerrando a etapa sul do 
Eixo Rodoviário.

Na sequência, ao longo dos 
próximos 15 dias, será a vez da 
Asa Norte receber os serviços 
de manutenção. Todas as pas-
sagens subterrâneas da região 
serão atendidas pelas equipes 
da CEB IPes e vão ganhar nova 
iluminação com luminárias de 
LED nas entradas, saídas e em 

seus interiores. A substituição 
da iluminação trará mais clari-
dade e sensação de segurança 
para os pedestres, sobretudo no 
período noturno.

O investimento total pre-
visto para a manutenção das 
passagens subterrâneas do 
Eixo Rodoviário Sul e Norte é 
de R$ 30 mil, contemplando a 
troca de luminárias danifica-
das, ajustes em pontos escuros 
e a instalação de novos equipa-
mentos onde necessário.

 EIXÃO SUL

Impedido parcelamento irregular em lotes públicos
A Secretaria DF Legal 

impediu, nesta segunda-feira 
(23), o avanço de um parce-
lamento irregular do solo na 
Ponte Alta, no Gama. Apesar 
de estar projetado para ser uma 
área para receber equipamen-
tos públicos, um condomínio 
que seria dividido em 75 lotes 
estava tomando forma. Esta foi 
a segunda operação realizada 
na área. Em 2023, aproximada-
mente 200 metros de meio-fio 
e 700 m² de bloquetes tinham 
sido removidos.

Mesmo assim, os invasores 
insistiram em reocupar a área 
e, no mês passado, a secretaria 
voltou ao endereço para embar-
gar seis obras em andamento e 
multar outras quatro que pros-
seguiram após a operação e já 
haviam sido autuadas.

Nesta segunda, diante da 
situação de contínuo desres-
peito às determinações, as 
equipes da DF Legal remove-
ram nove caminhões basculan-

tes carregados com bloquetes, 
derrubaram postes de trans-
missão de energia, demoliram 
300 metros de muro construído 
em alvenaria e duas edificações 

em obras. Uma outra edifica-
ção sofreu demolição parcial 
por questões de segurança.

A operação, que ocorreu 
após pedidos da Terracap para 
desobstruir a área, também 
visa manter a Área de Regula-
rização Fundiária de Interesse 
Específico (Arine) da forma 
que foi desenhada. Combater 
condomínios irregulares novos 
evita também atrasos na lega-
lização das ocupações feitas 
dentro das diretrizes que serão 
permitidas no local, definidas 
há mais tempo.

O Gama tem sido uma 
das regiões administrativas 
com mais ações de desobstru-
ção de área pública em todo o 
DF neste ano de 2025. Entre 
janeiro e maio foram 29 ope-
rações na cidade.

 GAMA

Operação visa manter a Área de Regularização Fundiária Específica (Arine)
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Estão abertas as inscrições 
para a próxima etapa do pro-
jeto Brasíl.IA, promovido pelo 
GDF por meio da Secretaria de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Secti-DF). A iniciativa oferece 
uma imersão no mundo da tec-
nologia, com cursos sobre inte-
ligência artificial, desenvolvi-
mento de games e muito mais. 
O objetivo é impulsionar a inclu-
são digital, a adoção de novas 
ferramentas, o empreendedo-
rismo e a formação de novos 
profissionais.

Serão atendidas quatro 
regiões administrativas - São 
Sebastião, Águas Claras, Jar-
dim Botânico e Cruzeiro, com 
aulas de 1º a 31 de julho. No 
total, há 800 vagas, sendo 200 
em cada cidade, para jovens e 
adultos a partir de 12 anos. Os 
interessados devem se inscre-
ver por este formulário, que 

ficará disponível até o preen-
chimento de todas as oportuni-
dades, e confirmar a matrícula 
no primeiro dia de aula, com um 
documento oficial e uma foto. 
Os encontros são presenciais e 
ocorrem de segunda a sexta-
-feira, em dois turnos - matu-
tino, das 9h às 12h, e vesper-
tino, das 14h às 17h. A carga 
horária total é de 60 horas.

Entre os cursos disponíveis 
estão Inteligência Artificial: IA 
para Impacto Social, Empreen-
dedorismo e IA; Big Data: Mer-
gulhando na Análise de Dados, 
Projetos com Big Data; Inter-
net das Coisas (IoT): IoT para 
Cidades Inteligentes, IoT para 
Saúde e Bem-Estar; Desenvol-
vimento de Games: Programa-
ção em C#, Animação e Design 
de Personagens; e Marketing 
para Games: Estratégias de 
Conteúdo, Táticas de Anúncios.

servidores e disponibilização 
de informações técnicas para 
a tomada de decisões. Além de 
profissionais de diversas áreas 
da SES-DF, compõem o centro 
representantes do Iges-DF.

ZOOLÓGICO
O Zoológico de Brasília 

continua fechado à visitação 
pública, em decorrência de 
um caso de gripe aviária con-
firmado na semana passada. 
O vírus da Inf luenza Aviá-
ria de Alta Patogenicidade 
(IAAP – H5N1) foi detectado 
em uma ave nativa da Austrá-
lia, da espécie emu (Dromaius 
novaehollandiae), pertencente 
ao plantel do Jardim Zooló-
gico de Brasília. 

O recinto onde se encon-
trava a ave infectada passou 
por higienização e desinfecção, 

e as medidas de biossegurança 
seguem sendo rigorosamente 
adotadas, com vigilância per-
manente em todos os recin-
tos. A suspensão das visitas ao 
público permanece em vigor 
por tempo indeterminado. A 
Seagri-DF continua atuando 
em parceria com órgãos gover-
namentais e o setor privado 
para fortalecer a comunicação 
e a mobilização da sociedade 
na detecção precoce e no con-
trole da doença em todo o DF.

Entre as ações em curso, 
o Serviço Veterinário Oficial 
do Distrito Federal (SVO-DF) 
está reforçando a fiscalização 
em áreas classificadas como de 
maior risco para a disseminação 
da influenza aviária. As inspe-
ções estão sendo priorizadas em 
propriedades próximas a granjas 
comerciais, lagos, barragens e 
parques — ambientes considera-
dos estratégicos para a entrada e 
a eventual propagação do vírus 
por meio de aves silvestres.

Nesta semana, a equipe atenderá
a passagem da 102/202 Sul
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SEGURANÇA ALIMENTAR

A Seagri-DF reforça que a influenza aviária não é transmitida pelo consumo 
de carne de aves ou ovos devidamente inspecionados, garantindo à 
população e ao mercado consumidor que esses produtos continuam 
seguros para o consumo humano. O risco de infecção em pessoas é 
considerado baixo e está, prioritariamente, associado a profissionais que 
mantêm contato direto e frequente com aves doentes, vivas ou mortas.
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O Portal do Sistema Distri-
tal de Informações Ambientais 
(Sisdia) da Secretaria do Meio 
Ambiente (Sema-DF) passará a 
contar com um espaço exclu-
sivo para as trilhas conhecidas 
como Caminhos do Planalto 
Central (CPC). A ferramenta 
centralizará informações deta-
lhadas sobre os percursos 
ecológicos da região, incluindo 
mapas interativos, extensão, 
nível de dificuldade e principais 
pontos de interesse. O lança-
mento ocorrerá no primeiro 1º 
Fórum do Sistema Distrital de 
Trilhas Ecológicas, que será 
realizado na quinta-feira (26), 
na sede da secretaria.

“Essa será mais uma ação 
que valorizará as nossas bele-
zas naturais e estimulará o 
ecoturismo, gerando emprego, 
renda e promovendo a conser-
vação ambiental”, destacará a 
vice-governadora Celina Leão 
sobre o lançamento da nova 
página dedicada às trilhas eco-

O Instituto Brasília Ambien-
tal ( Ibram) publicou no Diário 
Oficial do DF a Instrução Nor-
mativa nº 11, de 18 de junho,  
estabelecendo o fluxo do pro-
cesso de licenciamento e auto-
rização ambiental. Agora,  os 
requerimentos de licenciamento 
e autorização ambiental devem 
ser, obrigatoriamente, realiza-
dos no Sistema de Peticiona-
mento Eletrônico (Harpia).

“A IN nº 11/2025 atualiza o 
fluxo do processo de licencia-
mento que tramita no Instituto. 
A norma que estava em vigên-
cia era de 2020 e necessitava 
de ajustes devido à melhoria 
dos procedimentos e dos sis-
temas que foram implemen-
tados, a exemplo do Harpia e 
do Observatório da Natureza 
e Desempenho Ambiental 
(Onda)”, destaca a superinten-
dente de Licenciamento Ibram, 
Nathália Almeida.

O Harpia permite aos inte-
ressados realizar e acompanhar 
processos administrativos de 
forma remota, enquanto o Onda 
é plataforma de dados de moni-
toramento da geoinformação 
ambiental do Instituto. Nathá-
lia ressalta outra novidade: o 
estabelecimento de prazos cla-
ros para os procedimentos de 
sobrestamento, indeferimento, 

lógicas do Distrito Federal.
A iniciativa atenderá à Lei 

Distrital nº 6.892/2021, que 
determinará o registro oficial 
das trilhas no sistema ambien-
tal do DF. Segundo o secretário 
do Meio Ambiente, Gutemberg 
Gomes, a medida transformará 
a legislação em serviço prá-
tico. “Transformaremos a lei em 
resultado concreto. Qualquer 
pessoa poderá acessar infor-
mações atualizadas e seguras 
sobre as trilhas ecológicas do 
Distrito Federal”, afirmará.

O subsecretário de Gestão 
Ambiental e Territorial, Renato 
Santana, ressalta os ganhos 
técnicos da ferramenta. “O 
módulo das trilhas no Sisdia 
será uma ferramenta robusta, 
que garantirá qualidade técnica 
nos dados e ampliará o acesso 
da sociedade à informação 
ambiental. Além disso, promo-
verá a participação social, com 
o cadastro colaborativo de tri-
lhas”, explicará.

arquivamento e recurso admi-
nistrativo, o que facilita a com-
preensão das diferentes etapas 
do processo pelo usuário. “Esta 
nova instrução traz melhorias 
importantes para o fluxo do 
processo ser mais eficiente e 
assertivo, com prazos claros 
para manifestação dos entes 
envolvidos, além de consolidar 
uma gestão geoespacializada 
das demandas”, complementa.

A vice-governadora do 
Distrito Federal, Celina Leão, 
comenta o papel da inovação 
na gestão ambiental: “Essa 
atualização normativa mostra o 
compromisso do nosso governo 
com a melhoria contínua da 
gestão pública. A moderniza-
ção dos processos é essen-
cial para garantir agilidade ao 
empreendedor e segurança ao 
meio ambiente, sem abrir mão 
da responsabilidade técnica”.

O presidente do Ibram 
Ambiental, Rôney Nemer, 
celebrou a publicação. “Esta-
mos promovendo uma verda-
deira transformação na forma 
como o Instituto atende o cida-
dão. Ao tornar o licenciamento 
mais rápido, transparente e 
tecnológico, damos um passo 
importante em direção à sus-
tentabilidade e à eficiência do 
serviço público”.

 MEIO AMBIENTE

Medida agiliza dados ao empreendedor e segurança ao ambiente 

Portal da Sema-DF terá dados sobre trajetos para auxiliar turistas 

DF tem maior eficiência do país 
para encontrar desaparecidos 

Distrito Federal alcan-
çou o índice de 98%  na 
localização de pessoas 
desaparecidas no país, 

segundo o primeiro A nuário 
de Segurança Pública, lan-
çado na semana passada, pelo 
G DF. A  porcentagem coloca 
a capital do B rasil como uma 
das mais eficientes na resolu-
ção desse tipo de ocorrência. O 
relatório da Secretaria de Segu-
rança Pública também aponta 
uma redução de 18%  no tempo 
médio de registro do desapa-
recimento de uma pessoa –  de 
148 horas, em 2023, o número 
caiu para 122 horas, em 2024. 
A  diminuição demonstra asser-
tividade das estratégias atual-
mente implementadas para o 
enfrentamento desses casos.

Os resultados positivos, 
segundo o subsecretário de 
Integração de Políticas em 
Segurança Pública da SSP-DF, 
Jasiel Fernandes, são fruto de 
uma série de medidas inte-
gradas implementadas desde 
2023, que vão além do regis-
tro e da investigação tradicio-
nal. “H oje, contamos com uma 
série de iniciativas que permi-
tem localizar as pessoas, prin-
cipalmente nas primeiras 24 
horas”, explica.

Índice de recuperação 
chega a 98% e o tempo 
de localização caiu 
18% de 2023 para 2024
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Tempo médio de registro do desaparecimento caiu de 148 horas, em 2023, para 122 horas, em 2024

DF terá portal oficial 
com informações 
completas sobre trilhas

Licenciamento ambiental passa a 
ser pedido pelo sistema Harpia

Entre as principais ações 
está o protocolo Sinal de B usca 
Imediata, que compartilha a 
imagem da pessoa desapare-
cida com mais de 30 órgãos do 
DF e de outros estados, logo 
após o registro da ocorrência. 
“Esse compartilhamento agi-
liza a busca e potencializa as 
chances de localização”, com-
pleta o subsecretário.

Em maio deste ano, a SSP-
-DF realizou o 1º Encontro 
Técnico Interinstitucional 
sobre Fluxos de A tenção às 
Pessoas Desaparecidas, um 
marco na construção da Rede 
Integrada de A tenção H uma-
nizada ao Desaparecimento de 
Pessoas. O objetivo é criar pro-
tocolos mais eficazes.

Para além disso, a pasta 
conta um cadastro distrital de 
desaparecidos no Instagram 
–  parceria nacional com a 
empresa Meta (dona do Face-
book , Instagram e W hatsA pp) 
para disseminação de informa-
ções em um raio de 160 k m do 
desaparecimento da pessoa – , 
além de atendimento psicoló-
gico e jurídico aos familiares.

“O desaparecimento de 
uma pessoa é sempre uma 
situação de angústia para as 
famílias. Nossa missão institu-
cional é oferecer uma resposta 
integrada, sensível e eficaz ,́ 
afirma Fernandes.

Considera-se desaparecida 
qualquer pessoa cujo paradeiro 
seja desconhecido por motivo 

anormal, encontrando-se em 
local incerto. Segundo o sub-
secretário, o ideal é registrar o 
desaparecimento o mais rápido 
possível. ³O que define o desa-
parecimento é a ruptura da 
rotina. Q uando isso ocorre, o 
registro deve ser imediato.

Q uando a pessoa é loca-
lizada –  seja por contato da 
família com a delegacia, seja 
por ação direta da polícia –  o 
B O é atualizado e o caso passa 
a constar nas estatísticas de 
localização. Da mesma forma, 
se for identificado um homi-
cídio ou um falecimento por 
causa natural ou acidente, o 
registro é alterado e deixa de 
ser classificado como desapa-
recimento.

FOTO: DIVULGAÇÃO

CIDADES  ECOLOGIA

O

Boletim Território e Trabalho, aponta regiões de renda média-baixa e média-alta com maior força de trabalho

Setor de serviços emprega 74% 
dos trabalhadores em Brasília

O Instituto de Pesquisa e 
Estatística do Distrito Fede-
ral (IPEDF) e o Departamento 
Intersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconô micos 
(Dieese) apresentaram nesta 
segunda-feira (23) o B ole-
tim Território e Trabalho no 
Distrito Federal 2023-2024. 
O estudo divide as regiões 
administrativas do DF em 
quatro grupos conforme a 
renda domiciliar e analisa 
indicadores como ocupação, 
desemprego, escolaridade e 
remuneração da população 
com 14 anos ou mais.

Os grupos são alta renda 
(B rasília, Jardim B otânico, 
Lago Norte, Lago Sul e Park  
W ay  e Sudoeste/Octogonal;  
média-alta renda (Águas Cla-
ras, Candangolândia, Cru-
zeiro, G ama, G uará, Núcleo 
B andeirante, Sobradinho, 
Sobradinho II, Taguatinga 
e Vicente Pires);  média-
-baixa renda ( B razlândia, 
Ceilândia, Planaltina, Ria-
cho Fundo, Riacho Fundo 

II, SIA , Samambaia, Santa 
Maria e São Sebastião);  e 
baixa renda (Fercal, Itapoã, 
Paranoá, Recanto das Emas, 
SCIA , Estrutural e Varjão).

O levantamento aponta 
que as regiões de renda 
média-baixa e média-alta con-
centram a maior parte da força 
de trabalho do DF, reunindo 
juntas 73,9%  da população 
economicamente ativa. Isso 
mostra como essas regiões 
são fundamentais para a eco-
nomia do DF, com grande 
participação no mercado de 
trabalho, mesmo enfrentando 
realidades sociais diferentes.

O boletim também revela 
que o setor de serviços segue 
sendo o principal motor da 
economia local, absorvendo 
74%  das pessoas ocupadas 
no DF. Nas regiões de renda 
média-baixa, por exemplo, o 
setor representa mais de 66%  
das ocupações, seguido por 
comércio e construção, áreas 
com forte presença da mão de 
obra local.

Outro ponto importante do 
estudo é a relação entre esco-
laridade e inserção produtiva. 
O nível de ocupação entre tra-
balhadores com ensino supe-
rior é elevado em todos os 
grupos, chegando a 78,8%  nas 
regiões de renda baixa. Esses 
dados indicam que o inves-
timento em educação conti-
nua sendo uma ponte eficaz 
para ampliar oportunidades e 
melhorar as condições de tra-
balho em todo o território.

“Os territórios com menor 
média de renda apresentam 
percentuais mais elevados 
de jovens e também de pes-
soas com 60 anos e mais ocu-
padas, associados à precari-
zação do trabalho e acesso 
a direitos. A  escolarização 
surge como potencial modi-
ficador dessa realidade, per-
mitindo acesso a melhores 
postos, desde o ingresso no 
mercado de trabalho”, aponta 
Francisca Lucena, diretora 
de Estatística e Pesquisas 
Socioeconô micas do IPEDF.

 ECONOMIA
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Moradia digna é um 
direito de todos, mas uma 
realidade distante de mui-
tos. No Distrito Federal, o 
déficit habitacional atinge 
mais de 100 mil pessoas, 
conforme os dados do Ins-
tituto de Pesquisa e Esta-
tística do DF (IPEDF). Por 
isso, a revisão do Pdot tem 
como meta principal asse-
gurar esse direito à popula-
ção, transformando o cená-
rio para tornar o território 
mais acessível, integrado e 
inclusivo.

“A  busca por moradias 
é central para o Pdot. Por 
isso, suprir o déficit habi-
tacional e priorizar a popu-
lação de baixa renda estão 
entre as maiores necessi-
dades, identificando onde 
essas moradias podem ser 
construídas e como essas 
áreas serão usadas para 
atender a demanda habi-
tacional”, explica o coor-
denador de Desenvolvi-
mento U rbano e H abitação 
(Seduh), Mário Pacheco.

Isso é possível com um 
Plano Diretor analisando o 
DF de forma estratégica, 
trazendo mudanças impor-
tantes sobre como o solo é 
usado e como a habitação 
é planejada, considerando 
as diferentes realidades e 
necessidades da população.

“O Pdot busca um DF 
mais socialmente justo, 
começando pela moradia. 
Ele analisa detalhadamente 
o território, desenvolve pro-
postas personalizadas para 
cada região e propõe ainda 
um ‘ zoneamento inclusivo’ .

Novo Pdot 
planeja áreas 
para moradias 
dignas

 URBANISMO
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 SOBRAS ELEITORAIS

STF rejeita recurso da Câmara e mantém 
decisão que tirou do mandato 7 deputados

A  maioria dos ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
votou para rejeitar o recurso da 
Câmara dos Deputados contra a 
decisão que permitiu a aplica-
ção, ao resultado das eleições de 
2022, do entendimento do tribu-
nal sobre as “sobras eleitorais”. 
Essa aplicação mudou a compo-
sição da Casa Legislativa, com a 
troca de sete deputados.

A  Câmara pediu ao STF para 
mudar o entendimento e estabele-
cer que a decisão só valha a par-
tir das eleições de 2024. A  ideia é 
preservar a atual composição da 
Casa, formada há três anos.

A  maioria segue o enten-
dimento do relator do caso, o 
ministro Flávio Dino, que votou 
para rejeitar os pedidos. Seguem 
nesta linha os ministros A lexan-
dre de Moraes, Cristiano Zanin, 
Cármen Lúcia, Edson Fachin 
e Dias Toffoli. “Em suma:  os 
embargantes renovam os mes-
mos fundamentos já apreciados e 
refutados –  articulada e detalha-
damente –  no julgamento ante-
rior, veiculando nos segundos 
embargos de declaração mera 
reiteração da mesma pretensão 
deduzida nos primeiros aclara-
tórios ,́ afirmou.

SOBRAS ELEITORAIS
A s sobras eleitorais surgem 

como um resultado dos critérios 
usados para distribuir vagas na 
eleição para a Câmara. A  divi-
são das bancadas dentro da Casa 
legislativas é feita pelo sistema 
proporcional, com a distribuição 
das cadeiras a partir do desem-
penho dos partidos nas urnas. 
Como a conta não é uma divisão 
exata, surgem as sobras, ou seja, 
ficam espaços ainda a serem 
preenchidos pelas legendas.

A s ações no tribunal discu-
tiram quem poderia participar 
desta divisão. Em 2024, a Corte 
definiu que todas as siglas devem 

estar no rateio e estabeleceu que 
a tese fi[ada seria aplicada ao 
resultado da eleição para depu-
tado federal em 2022.

RECURSO
Em março deste ano, o 

Supremo decidiu aplicar as regras 
das “sobras eleitorais” ao resul-
tado de 2022. A  Câmara recor-
reu. Pontuou que a determinação, 
tomada no âmbito de duas ações, 
acabou contrariando o que ficou 
definido em um terceiro processo, 
já arquivado. Neste caso, o enten-
dimento foi no sentido da imple-
mentação da decisão nas eleições 
de 2024. Para a Casa Legislativa, 

a medida fere princípios como o 
da segurança jurídica.

No voto, o relator pontuou 
que as decisões para as quais não 
cabem mais recurso não impe-
dem revisões de entendimento. 
“A  coisa julgada (...) não impede 
o Supremo Tribunal Federal de 
revisar as decisões proferidas em 
controle concentrado de constitu-
cionalidade, notadamente quando 
a modificação restringir-se ape-
nas aos efeitos da decisão, o que 
admite-se até mesmo mediante 
deliberação de ofício”, declarou.

Em outra frente, atendendo à 
decisão de março do Supremo, 
o Tribunal Superior Eleitoral 
informou à Corte que determi-
nou que os Tribunais Regionais 
Eleitorais façam a retotalização 
dos votos para os cargos.

PLENÁRIO VIRTUAL
A  análise do caso ocorre no 

plenário virtual, formato de julga-
mento em que os ministros apre-
sentam seus votos de forma ele-
trô nica, em uma página da Corte 
na internet. O julgamento termina 
nesta terça-feira (24), se não hou-
ver pedido de vista (mais tempo 
de análise) ou de destaque (leva a 
análise ao plenário presencial).

Gleisi Hoffmann escolhe ex-prefeito de 
Amargosa (BA) para cuidar da relação 
entre municípios e governo Lula

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) encerrou nesta terça-feira 
(24) a acareação entre o ex-minis-
tro da Justiça Anderson Torres e o 
ex-comandante do Exército, general 
Marco Antônio Freire Gomes.

A audiência durou cerca de uma 
hora e teve o objetivo de esclare-
cer versões contraditórias em seus 
depoimentos no âmbito da ação 
que apura uma suposta tentativa de 
golpe de Estado. O procedimento foi 
realizado a portas fechadas na sala 
de audiências do STF.

A sessão foi conduzida presen-
cialmente por Moraes. O ministro 
Luiz Fux também acompanhou a 
audiência de forma presencial.

Por ser réu no inquérito que 
apura uma suposta tentativa de 
golpe de Estado após as elei-
ções de 2022, Torres não tem o 
compromisso de dizer a verdade 
na acareação. Como previsto na 
Constituição Federal, réus têm o 
direito de não produzir provas con-
tra si. Já o general Freire Gomes, 
por figurar como testemunha no 
inquérito, está legalmente com-
prometido com a veracidade de 
suas declarações.

A decisão de realizar a acarea-
ção foi dada por Moraes e atendeu 
a um pedido da defesa de Torres, 
que apontou divergências entre os 
relatos prestados por seu cliente e 
os de Freire Gomes.

O ex-prefeito da cidade de 
Amargosa (BA) Júlio Pinheiro 
(PT) foi nomeado nesta ter-
ça-feira (24) para o cargo de 
Secretário Especial de Assuntos 
Federativos do governo Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT).

Pinheiro assume a área res-
ponsável pela articulação polí-
tica entre municípios e o governo 
federal. O ex-prefeito passa a inte-
grar a equipe da ministra Gleisi 
Hoffmann, titular da Secretaria 
de Relações Institucionais (SRI).

Filiado ao PT, Pinheiro admi-
nistrou o município de Amargosa 
por dois mandatos e elegeu seu 
sucessor, Getúlio Sampaio.

Pinheiro foi convidado por 
Gleisi para assumir a secreta-
ria que antes era ocupada por 
André Ceciliano, ex-presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro (Alerj). Ceciliano 
segue na equipe de Gleisi, porém 
como secretário de Assuntos 
Parlamentares, cargo que trata 
da relação com o Congresso.

 ARTICULAÇÃO POLÍTICA

Júlio Pinheiro assume a Secretaria Especial de Assuntos Federativos

Defesa de Braga Netto diz que vai 
pedir anulação de delação de Cid

advogado do general W al-
ter B raga Netto, José Luís 
de Oliveira Lima, voltou 
a afirmar nesta terça-

-feira (24) que o tenente-coronel 
Mauro Cid, ajudante de ordens 
do ex-presidente Jair B olsonaro, 
mentiu à Polícia Federal, e que 
vai pedir novamente a anulação 
do acordo de delação premiada.

A  fala do representante legal 
do ex-ministro ocorreu após 
audiência de acareação entre 
B raga Netto e Mauro Cid, no 
Supremo Tribunal Federal (STF).

B raga Netto e Cid ficaram 
frente a frente por quase duas 
horas. A o longo da audiência, os 
investigados pela trama golpista 
confrontaram as versões do ex-aju-
dante de B olsonaro sobre a suposta 
tentativa de golpe de Estado.

“PUNHAL VERDE”
A  defesa de Mauro Cid 

refutou a fala e defendeu que o 
tenente-coronel falou a verdade. 
Entre outras coisas, a defesa do 
ex-ministro de B olsonaro ques-
tionou Mauro Cid a respeito de 
um suposto repasse de dinheiro 
para financiar o plano conhecido 
como “Punhal Verde e A marelo”.

Em depoimentos anteriores, 
Cid afirmou que Braga Netto 

Advogado do ex-ministro 
falou com a imprensa após 
acareação e disse que 
tenente-coronel mentiu sobre 
dinheiro em caixa de vinho

Acareação entre Mauro Cid (E) e Braga Netto foi presidida por Alexandre de Moraes e contou com a presença de Luiz Fux

Supremo encerra acareação 
entre Torres e Freire Gomes

Audiência entre Torres e Freire Gomes durou cerca de uma hora

Câmara recorreu ao STF tentando preservar a atual composição da Casa

POLÍTICA

O
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teria entregado a ele um pacote 
com dinheiro em uma caixa de 
vinho. O general questiona essa 
afirmação, e nega ter envolvi-
mento com a trama.

Segundo o defensor de B raga 
Netto, nesta terça, Mauro Cid 
teria apresentado uma terceira 
versão de como a suposta entrega 
de dinheiro havia sido feita. José 
Luís de Oliveira Lima afirmou 
que, durante a acareação, B raga 
Netto chamou Mauro Cid de 
“mentiroso”. À  imprensa, o advo-
gado relatou que, neste momento, 
Cid teria abaixado a cabeça.

Para a defesa de B raga 
Netto, a introdução de um 

 IDONEIDADE MORAL

OAB proíbe inscrição de candidatos condenados por crimes raciais
O Conselho Federal da Ordem 

dos A dvogados do B rasil (OA B ) 
aprovou neste mês súmula que 
proíbe a inscrição na entidade de 
formados em direito que tenham 
sido condenados pela prática de 
racismo. Prevaleceu ao final o 
entendimento da relatora do pro-
cesso, a conselheira federal Shy -

naide Mafra H olanda Maia (PE), 
para quem a prática de racismo 
revela falta de idoneidade moral, um 
dos requisitos previstos pela OA B  
para o exercício da advocacia. 

Outras súmulas editadas em 
2019 pela OA B  já previam a falta 
de idoneidade moral em relação a 
condenados em casos de violência 

contra a mulher, bem como contra 
crianças, adolescentes, idosos, pes-
soas com deficirncia e LGB7I�. 

A  proposição de estender a limi-
tação também aos condenados por 
racismo partiu do presidente da sec-
cional do Piauí da OA B , Raimundo 
-únior, do conselheiro federal Ian 
Cavalcante e da secretária da secio-

nal piauiense, Noélia Sampaio. 
A  aprovação da súmula foi feita 

por aclamação, tendo como funda-
mento a jurisprudência do Supremo 
Tribunal Federal (STF) e do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), que 
reconhecem a gravidade do racismo 
e proíbem os acordos de não perse-
cução penal relativos a esse crime.

Pinheiro é considerado um 
dos novos quadros em ascen-
são do partido na Bahia e conta 
com o apoio de figuras importan-
tes como o ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, e o líder do governo no 
Senado, Jaques Wagner. A esco-
lha do ex-prefeito para o cargo no 
governo federal reflete a busca do 
PT por capilaridade, a fim de forta-
lecer sua presença nos municípios.

A nomeação ainda man-
tém olhar atento do PT na Bahia, 
estado governado pelo partido 

desde 2007, mas onde a oposição 
ao governador Jerônimo Rodrigues 
venceu em 13 das 20 maiores cida-
des na última eleição municipal.

Para fontes ouvidas, a 
nomeação de um baiano para 
uma secretaria que faz o diálogo 
com prefeitos é um indicativo do 
esforço do partido em reforçar 
a atenção ao cenário não só na 
Bahia, mas em outras localida-
des, especialmente no Nordeste, 
reforçando sua base eleitoral já 
de olho nas eleições de 2026.

PT busca fortalecer presença 
nos municípios e na Bahia

novo local de entrega do pacote 
aponta uma contradição de Cid 
ao que havia sido relatado em 
sua delação. “Perguntei se ele 
tinha prova disso. Ele não tem 
prova de nada”, disse.

A  defesa de B raga Netto tam-
bém afirmou que pretende pedir 

novamente a anulação da colabo-
ração premiada de Cid. “Mauro 
se contradisse mais ainda. Ele 
mente o tempo inteiro. U ma pes-
soa que presta dez depoimentos. 
Ele mente aqui, mente ali, estava 
constrangido, estava de cabeça 
baixa”, disse o advogado.

Segundo os advogados, o 
depoimento do general “está 
recheado de contradições, ao 
passo que as declarações pres-
tadas pela testemunha, talvez até 
pelo cansaço (foram 11 horas de 
depoimento), e pelo acusado diver-
gem frontalmente em ponto nevrál-
gico do processo”.

Entre os principais questiona-
mentos da defesa está a declaração 
de Freire Gomes de que Torres teria 
participado de uma reunião com o 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e os comandantes das três Forças 
Armadas para tratar de assuntos 
com teor golpista.

Os advogados, no entanto, 
argumentam que os demais 
comandantes que prestaram depoi-
mento não confirmaram a realiza-
ção dessa reunião. Tanto Bolsonaro 
quanto o delator do caso, tenente-
-coronel Mauro Cid, também nega-
ram a existência da reunião em que 
Torres havia participado. A defesa 
sustenta ainda que o general não 
apresentou informações precisas 
sobre a suposta reunião, como 
data, local, formato ou quem mais 
teria estado presente. De acordo 
com os advogados, Freire Gomes 
apenas disse que “lembra” da pre-
sença de Torres em uma reunião 
para tratar de temas antidemocrá-
ticos, o que, segundo eles, fragiliza 
a consistência do depoimento.

AUDIÊNCIA NO STF

A acareação entre Braga Netto e Mauro Cid faz parte da ação que 
investiga uma tentativa de golpe de Estado em 2022. A audiência havia 
sido pedida pela própria defesa do ex-ministro da Defesa de Bolsonaro, em 
uma tentativa de confrontar declarações de Mauro Cid. A acareação foi 
presidida pelo ministro do STF Alexandre de Moraes e também contou 
com a presença do ministro Luiz Fux.
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Tarifa social de energia elétrica 
começa na próxima semana

medida provisória (MP) 
que altera regras do setor 
elétrico e amplia benefícios 
na tarifa de energia, assi-

nada pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) em maio, 
começa a valer em 5 de julho, 
mas a conversão em lei depen-
derá da tramitação no Congresso.

A  nova tarifa social prevê 
gratuidade para famílias benefi-
ciárias do Cadastro Ú nico (CadÚ -
nico) e que tenham consumo 
mensal de até 80 k W h, além de 
descontos para outros grupos.

Segundo dados do governo, 
cerca de 55 milhões de brasilei-
ros serão beneficiados com des-
conto e 60 milhões com a isen-
ção na conta de luz.

Caso a MP não seja chance-
lada pelo Congresso no prazo de 
120 dias –  a contar da publica-
ção do ato –  as mudanças per-
derão a validade.

QUEM TEM DIREITO
l Famílias do CadÚ nico com 

renda mensal até meio salá-
rio mínimo per capita;

l Pessoas com deficirncia ou 
idosos (65+ ) no B enefício de 
Prestação Continuada (B PC) 
–  que também são inscritos 
no CadÚ nico;

Além da gratuidade para 
famílias do CadÚnico com 
consumo mensal de até 80 
kWh, também há previsão de 
descontos para outros grupos

Governo estima que 60 milhões de brasileiros serão beneficiados com isenção

ECONOMIA

Confiança do consumidor 
brasileiro cai em junho 
após três meses de alta

O Índice de Confiança do Consumidor teve no mês baixa de 0,8 ponto

A

Na comparação com ano passado, o índice teve queda de -1,3%

Vendas de móveis e eletrodomésticos crescem quase 10% no DF

 SELIC

BC confirma parada na alta da taxa de juro
O B anco Central (B C) infor-

mou nesta terça-feira (24) que 
deverá interromper o processo 
de alta dos juros implementado 
nos últimos meses, com obje-
tivo de conter pressões inflacio-
nárias, e acrescentou que ainda 
é cedo para vislumbrar qual o 
impacto do conflito no Oriente 
Médio sobre o preço do petró-
leo e, consequentemente, sobre 
a economia brasileira.

A s informações constam na 
ata da última reunião do Comitê 
de Política Monetária (Copom), 
realizada na semana passada, 
quando a taxa básica de juros da 
economia subiu de 14,75%  para 
15%  ao ano.

Foi o sét imo aumento 
seguido, que fixou o juro no 
maior patamar em 20 anos. Tam-
bém representa o segundo maior 
juro real do planeta.

O mercado financeiro acre-
dita que a taxa de juros come-
çará a recuar somente a partir de 
janeiro de 2026. “O Comitê avalia 
que, após um ciclo rápido e firme 

de elevação de juros, antecipa-se, 
como estratégia de condução de 
política monetária, interromper 
o ciclo de alta e observar os efei-
tos do ciclo empreendido para, 

então, avaliar se a taxa de juros 
corrente é apropriada para asse-
gurar a convergrncia da inflação 
à meta”, informou o B C, na ata 
do Copom.

Sobre a guerra no Oriente 
Médio, com a escalada do con-
flito com os ataques ao Irã por 
Israel e, mais recentemente, pelos 
Estados U nidos, o B C avaliou que 
“ainda é cedo para concluir qual 
será a magnitude do impacto 
sobre a economia doméstica, 
que, por um lado, parece menos 
afetada pelas recentes tarifas do 
que outros países, mas, por outro 
lado, é impactada por um cenário 
global adverso”.

A nalistas têm apontado pos-
síveis pressões inflacionárias por 
conta da pressão sobre o preço 
do petróleo no mercado mun-
dial — que poderia ser repas-
sado aos combustíveis no mer-
cado interno.

“O conflito geopolítico no 
Oriente Médio e suas possíveis 
consequências sobre o mercado 
de petróleo também adicio-
nam incerteza sobre o cenário 
externo prospectivo. O cenário 
já tem provocado mudanças nas 
decisões de investimento e con-
sumo”, avaliou o B anco Central.

Copom subiu a taxa de juros de 14,75% para 15% ao ano na semana passada

Intenção de consumo das famílias 
registra alta de 0,5% em junho

A Intenção de Consumo das 
Famílias (ICF) apresentou cresci-
mento de 0,5% em junho, já des-
contando os efeitos sazonais. O 
percentual representa o melhor 
resultado mensal registrado 
desde maio de 2024. 

Segundo a pesquisa da Con-
federação Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), na comparação com o 
mesmo mês do ano passado, o 
índice teve queda de -1,3% 

Em junho, o componente 
Acesso ao Crédito registrou 
aumento de 2,5%. Esta é a 
quinta alta mensal consecutiva 
desse indicador, impulsionada por 
medidas que ampliaram a liquidez 
no mercado financeiro. De acordo 
com o estudo, 32,6% dos consu-
midores percebem maior facili-
dade para obter crédito, o maior 
pico desde abril de 2020.

O levantamento também 
aponta para um ambiente de 
cautela, influenciado pela ele-
vação da taxa básica de juros 
da economia (Selic) nos últi-
mos meses. A percepção sobre 
o momento para aquisição de 
bens duráveis, por exemplo, 
recuou 7,0% em relação ao ano 
passado - a maior queda na lista 
de componentes analisados.

“Observamos uma melhora 
pontual, mas o consumidor 

A confiança dos consumido-
res brasileiros interrompeu três 
meses consecutivos de avanços 
e recuou em junho, afetada por 
quedas tanto no indicador sobre 
a situação atual quanto na medida 
de expectativas para os próximos 
meses, mostraram dados da Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV) divul-
gados nesta terça-feira (24).

O Índice de Confiança do 
Consumidor (ICC) da FGV teve no 
mês baixa de 0,8 ponto, para 85,9 
pontos. “Após três meses em alta, 
a confiança do consumidor cede 
em junho, em um movimento 
de acomodação. O resultado foi 
influenciado tanto pela revisão 
das percepções sobre o presente, 
quanto das expectativas para os 
próximos meses”, disse Anna 
Carolina Gouveia, economista do 
FGV IBRE, em nota.

Os dados mostraram que o 
Índice da Situação Atual ( ISA) 
recuou 1,1 ponto, para 82,9 pon-
tos em junho.

Já o Índice de Expectativas 
(IE) teve variação negativa de 0,4 
ponto, para 88,7 pontos em junho.

segue atento aos sinais da eco-
nomia. A combinação de crédito 
mais acessível e juros elevados 
exige decisões de consumo mais 
planejadas e criteriosas. Por isso 
há uma busca pelo equilíbrio entre 
o desejo de consumir e a preo-
cupação de não comprometer o 
orçamento a longo prazo”, avalia o 
presidente do Sistema CNC-Sesc-
-Senac, José Roberto Tadros. 

MERCADO DE TRABALHO
O componente Emprego 

Atual apresentou uma queda 
de 0,1% no mês e de 1,8% no 
ano. Já a Perspectiva Profissional 
registrou aumento de 0,5% em 
junho frente a maio, com avanço 
de 1,7% em relação ao mês equi-
valente em 2024, graças à maior 
recuperação dos consumidores 
com maiores ganhos.

GÊNEROS
Os homens apresentaram 

uma queda mais expressiva da 
intenção de consumo na compa-
ração anual (-1,8%) em relação 
às mulheres (-0,7%). Também 
houve diferença significativa no 
acesso ao crédito, com o público 
masculino apresentando alta de 
1,5% e do feminino, de 3,4%. Já 
a perspectiva profissional melho-
rou para ambos, subindo 1,9% e 
1,4%, respectivamente.

Entre os quesitos que avaliam 
o momento atual, o indicador de 
situação financeira atual da famí-
lia teve queda de 2,1 pontos, para 
72,5 pontos, derrubando o ISA, 
enquanto a medida de situação 
econômica local atual caiu ape-
nas 0,1 ponto, a 93,6 pontos.

“O indicador que mede a per-
cepção sobre a situação finan-
ceira foi o principal motivador do 
resultado, sugerindo que, apesar 
da resiliência da economia, os 
consumidores seguem preocupa-
dos com o orçamento doméstico, 
principalmente em um contexto de 
forte endividamento, inadimplência 
e alta dos juros”, disse Gouveia.

Nos quesitos que medem as 
expectativas para os próximos 
meses, foram destaques as baixas 
dos indicadores de situação econô-
mica local futura e de compras pre-
vistas de bens duráveis, com per-
das de 1,2 e 1,1 ponto, respectiva-
mente, para 102,9 e 76,1 pontos.

Entre as faixas de renda, ape-
nas o grupo que recebe acima de 
R$ 9.600,01 não teve variação 
negativa na confiança em junho.
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 ICC

l Famílias indígenas e quilom-
bolas do CadÚ nico;

l Famílias do CadÚ nico atendi-
das em sistemas isolados por 
módulo de geração o൵grid, 
isto é, módulos particulares, 
fora da rede elétrica pública.
A tualmente, apenas indíge-

nas e quilombolas têm gratui-
dade na conta de luz.

No caso de famílias de baixa 
renda que estão no CadÚ nico, 
atualmente, elas têm um des-
conto que pode chegar a 65%  do 
total da conta de luz. Portanto, 
com as novas regras, há uma 
ampliação desses benefícios.

Estimativas do governo fede-
ral apontam que 17 milhões de 
famílias serão beneficiadas, o que 
significa, na prática, cerca de �0 
milhões de pessoas contempladas.

A inda segundo o Executivo, 
o custo da isenção da tarifa é de 
R$ 3,6 bilhões por ano, que será 
compensado pela abertura de 
mercado e reequilíbrio do setor

A  isenção integral é a nova 
tarifa social, que se refere à gra-
tuidade para famílias beneficiá-
rias do Cadastro Ú nico (CadÚ -
nico) e que tenham consumo 
mensal de até 80 k W h.

Já o desconto se refere ao aba-
timento na Conta de Desenvolvi-
mento Energético (CDE) –  que 
custeia os subsídios do setor elé-
trico –  no consumo mensal de até 
120 k W h para famílias com renda 
entre meio e um salário mínimo.

A  CDE representa cerca de 
12%  da conta de luz. Ou seja, o 
desconto para as famílias benefi-
ciárias será nessa proporção.

ABERTURA DO MERCADO
A  MP também prevê liberdade 

de escolha para todos os consumi-
dores de energia elétrica. A tual-
mente, o chamado “mercado livre” 
é restrito a grandes consumidores, 
como indústrias e estabelecimento 
comerciais de grande porte.

Mas após a entrada em vigor 
da MP, essa possibilidade será 
possível a partir do ano que vem:  
l A gosto de 2026:  indústria e 

comércio;
l  Dezembro de 2027:  demais 

consumidores
Para equilibrar as contas, o 

governo prevê adotar uma série 
de medidas. Veja o que está na 
previsão do Executivo:

l  inclusão dos consumidores 
livres na base de adquirentes 
da produção de energia elétrica 
das usinas A ngra 1 e 2;

l inclusão dos consumidores livres 
na base de consumidores que 
suportam os incentivos à gera-
ção distribuída por meio da CDE;

l alocação mais justa dos encargos 
da CDE, com rateio proporcional 
ao consumo, independentemente 
do nível de tensão;

l limitar a autoprodução equi-
parada à demanda mínima de 
30.000 k W  e à participação 
mínima exigida do grupo eco-
nô mico de cada acionista no 
capital social, direto ou indi-
reto, de, no mínimo, 30%  do 
capital social total;

l limitar a extensão dos descontos 
de uso da rede (TU ST e TU SD) 
para o segmento consumo.

O comércio de móveis e ele-
trodomésticos no Distrito Federal 
segue em ritmo acelerado de cres-
cimento. Em abril deste ano, as 
vendas de móveis e eletrodomésti-
cos avançaram 9,9%  em relação ao 
mesmo período de 2024, marcando 
o quinto mês consecutivo de alta. 
Os dados são da Pesquisa Mensal 
de Comércio (PMC), divulgada pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IB G E), e apontam uma 
tendência positiva que tem impul-
sionado todo o setor varejista local.

O setor de comércio de eletro-
domésticos já vinha registrando 
bons números com o melhor 

desempenho da última década em 
2024, segundo balanço da A sso-
ciação Nacional de Fabricantes 
de Produtos Eletroeletrô nicos 
(Eletros). O analista de compras 
de compras de áudio e eletro do 
G rupo Fujiok a, Lucas Vinício, 
conta que a empresa, especialista 
em informática e eletrô nicos, está 
investindo fortemente neste setor 
e vem alcançando bons resultados. 

Segundo Lucas Vinício a 
demanda por eletrodomésticos 
segue aquecida. “Neste primeiro 
semestre, as categorias que esti-
veram em alta foram as lava e 
seca, lava-louças e fritadeiras de 

alta capacidade. Mas no segundo 
semestre as vendas dos aparelhos 
de ar-condicionado devem disparar. 
Estaremos com estoque preparado 
e com a expectativa de um aumento 
nas vendas de 20� ,́ afirma.

O crescimento das vendas de 
eletrodomésticos ref lete o bom 
momento do comércio varejista 
como um todo. No acumulado de 
2025, o comércio varejista apre-
senta expansão de 4,6%  em com-
paração com o mesmo período 
do ano passado. Já o crescimento 
anualizado –  que considera os últi-
mos doze meses encerrados em 
abril –  é de 4,7% . 

Para o presidente do Sistema 
Fecomércio-DF, José A parecido 
Freire, os números indicam uma 
recuperação consistente e a manu-
tenção da confiança no setor. 
“Diante deste comportamento, é 
possível projetar um cenário oti-
mista, com expectativa de cres-
cimento do volume de vendas em 
torno de 5%  ao longo de 2025, repe-
tindo o bom desempenho do ano 
anterior”, analisa.

Seis das oito atividades pesqui-
sadas pelo IB G E no Distrito Fede-
ral apresentaram alta no volume de 
vendas em abril, na comparação 
com o mesmo mês do ano anterior.

 ICF

 VAREJO
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O H ospital Regional de 
Sobradinho (H RS) realizou, 
pela primeira vez, o proce-
dimento de trombólise endo-
venosa para tratamento do 
A cidente Vascular Cerebral 
Isquêmico (A VCi). A té então, 
a prática era feita pela Secre-
taria de Saúde exclusivamente 
no H ospital de B ase.

“O que foi feito no H RS, 
no dia 16 de junho, representa 
o início da descentralização 
da trombólise no DF”, avalia 
a referência técnica distrital 
(RTD) em Neurologia da SES-
-DF, Letícia Costa Rebello.

A  trombólise é um pro-
cedimento que visa dissolver 

H B DF avaliam as tomogra-
fi as feitas em Sobradinho ou 
no G ama e orientam, à dis-

coágulos sanguíneos (trom-
bos), causadores da obstrução 
do fl u[o do sangue no cérebro, 
resultando em um A VCi. 

AMPLIAÇÃO DO SERVIÇO
A  expansão da trombólise 

para outras unidades indica 
um avanço no atendimento 
a vítimas de A VC na rede da 
SES-DF, segundo a RTD. A  
iniciativa integra o projeto 
A VC no Q uadrado, lançado 
no fi nal de maio. O obMetivo é 
ampliar o acesso ao tratamento 
e reduzir o número de óbitos e 
a incidência da doença.

Tanto no H RS quanto 
no H RG , o suporte técnico 

é feito por neurologistas do 
H B DF por meio da teleme-
dicina. Os especialistas do 

tância, a realização do trata-
mento. Secretária-adjunta de 
A ssistência à Saúde da SES-
-DF e ponto focal do projeto 
A VC no Q uadrado, Edna 
Maria Marques destaca que 
a descentralização do exame 
permite atendimentos mais 
rápidos, decisórios em casos 
de acidentes vasculares. 

“Cada minuto é importante 
quando se trata de A VC, sendo 
que o melhor tratamento é 
aquele estabelecido no menor 
espaço de tempo, propor-
cionando ao paciente a téc-
nica específi ca (trombolítica) 
logo na primeira assistência 
médica”, avalia Marques. 

Equipe do HRS liderada pela referência em Neurologia, Letícia Costa (C)

Hospital Regional faz primeira trombólise para AVCi
FOTO: ARQUIVO PESSOAL

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assinou 
nesta segunda-feira (23) um 
decreto que cria o Prêmio 
Nacional da Educação para 
reconhecer os esforços das 
redes municipais para melho-
rar a qualidade da educação 
básica. O anúncio foi feito 
durante reunião com o minis-
tro da Educação, Camilo San-
tana, no Palácio do Planalto.

“O objetivo é premiar as 
cidades e estados que atingi-
rem as metas de creches, alfa-
betização de crianças, escolas 
em tempo integral e ensino téc-
nico profi ssionalizante”, escre-
veu o presidente em postagem 
nas redes sociais.

“Acreditamos que uma 
educação pública de quali-
dade exige atuação conjunta 
do governo federal, estados e 
municípios. E é para isso que 
estamos trabalhando”, acres-
centou Lula.

DETALHES NÃO 
FORAM INFORMADOS
Os detalhes sobre o prê-

mio não foram informados, 
mas, segundo Camilo San-
tana, deve ser concedido a 
estudantes, professores, ges-
tores, prefeitos e outras auto-
ridades responsáveis por pro-
jetos educacionais. O decreto 
ainda será publicado no Diá-
rio Ofi cial da União (DOU). A 
data da premiação está pre-
vista para o dia 11 de agosto, 
Dia Nacional do Estudante.

Quem teve a solicitação 
negada para atendimento espe-
cializado no Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) de 2025 
pode apresentar recurso a par-
tir desta segunda-feira (23) até 
sexta (27). O Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
( Inep) divulgou os resultados 
na Página do Participante.

NOVA ANÁLISE
Para solicitar nova análise 

quanto aos atendimentos espe-
cializados, é necessário enviar 
documentação que comprove 
a condição alegada. O partici-
pante deverá prestar informa-
ções exatas e verdadeiras no 
sistema de inscrição quanto à 
condição que motiva a solicita-
ção de atendimento especiali-
zado e/ou de recurso de aces-
sibilidade, sob pena de res-
ponder por crime contra a fé 
pública e de ser eliminado do 
exame a qualquer tempo.

O Inep tem o direito de exi-
gir, a qualquer momento, docu-
mentos que atestem a condi-
ção que motiva a solicitação de 
atendimento especializado.

Quem não é isento da taxa 
de inscrição deve pagar o valor 
de R$ 85 até sexta-feira (27).

 ENEM  SOBRADINHO

Não isentos devem pagar a 
taxa de inscrição até sexta (27)

Receitas de canetas emagrecedoras 
agora serão retidas pelas farmácias

s farmácias e drogarias 
começam a reter recei-
tas de medicamentos 
agonistas G LP-1, popu-

larmente conhecidos como 
canetas emagrecedoras. A  
categoria inclui a semaglu-
tida, a liraglutida, a dulaglu-
tida, a exenatida, a tirzepatida 
e a lixisenatida.

A  decisão por um controle 
mais rigoroso na prescrição e 
na dispensação desse tipo de 
medicamento foi tomada pela 
diretoria colegiada da A nvisa 
em abril e entrou em vigor 
60 dias após a publicação no 
Diário Ofi cial da União. Em 
nota, a agência informou que 
a medida tem como objetivo 
proteger a saúde da população 
brasileira, “especialmente por-
que foi observado um número 
elevado de eventos adversos 
relacionados ao uso desses 
medicamentos fora das indica-
ções aprovadas pela A nvisa”.

A  análise, segundo a agên-
cia, se baseou em dados de 
notifi cação do 9igi0ed, sis-
tema disponibilizado para 
que cidadãos, profissionais 
de saúde, detentores de regis-
tro de medicamentos e patro-
cinadores de estudos possam 
reportar suspeitas de eventos 

adversos relacionados a medi-
camentos e vacinas.

Em uma análise compa-
rativa, o sistema de farma-
covigilância, de acordo com 
a agência, sinalizou “muito 
mais eventos adversos rela-
cionados ao uso fora das indi-
cações aprovadas no B rasil do 
que os dados globais”.

A o apresentar seu voto, 
em abril, o diretor-presidente 
substituto da A nvisa, Rô mi-
son Rodrigues Mota, desta-
cou que o incentivo ao uso de 
canetas emagrecedoras ape-
nas com finalidade estética, 
acompanhado de promessas e 
depoimentos de rápida perda 
de peso e sem o devido acom-

panhamento médico, coloca 
em risco a saúde dos usuários:

“Estamos falando de medi-
camentos novos, cujo perfil 
de segurança a longo prazo 
ainda não é totalmente conhe-
cido. Por isso, é fundamental o 
monitoramento e a vigilância. 
O uso sem avaliação, prescri-
ção e acompanhamento por 
profi ssionais habilitados, pode 
aumentar os riscos e os poten-
ciais danos à saúde.”

ENTENDA
Com a decisão da diretoria 

colegiada da A nvisa, a prescri-
ção de medicamentos agonis-
tas G LP-1, incluindo Ozempic, 
Mounjaro e W egovy , deve ser 

feita em duas vias, e a venda 
só pode ocorrer com a reten-
ção da receita nas farmácias e 
drogarias, assim como acon-
tece com antibióticos.

A  validade das receitas 
será de até 90 dias a partir 
da data de emissão, período 
durante o qual poderão ser 
utilizadas pelo paciente. Far-
mácias e drogarias, por sua 
vez, devem incluir, no Sistema 
Nacional de G erenciamento de 
Produtos Controlados, a escri-
turação da movimentação de 
compra e venda.

Segundo a agência, a deci-
são não altera o direito do pro-
fi ssional médico de prescrever 
os medicamentos para fi nali-

dades diferentes das descritas 
na bula. A  prática, conhecida 
como uso off label, ocorre 
quando o médico entende que, 
para determinado paciente, os 
benefícios do tratamento supe-
ram os riscos.

“É uma decisão tomada 
com responsabilidade pelo 
médico e sempre com o devido 
esclarecimento ao paciente, 
garantindo que ele esteja bem-
-informado sobre o procedi-
mento”, destacou a A nvisa.

USO INDISCRIMINADO
A  retenção do receituário 

de canetas emagrecedoras já 
era defendida por entidades 
da área da saúde, incluindo a 
Sociedade B rasileira de Endo-
crinologia e Metabologia, a 
Sociedade B rasileira de Dia-
betes e a A ssociação B rasileira 
para o Estudo da Obesidade 
e da Síndrome Metabólica. 
Em nota aberta, as entidades 
citam que o uso indiscrimi-
nado desse tipo de medica-
mento gera preocupações 
quanto à saúde da população 
e ao acesso de pacientes que 
realmente necessitam desse 
tipo de tratamento.

“A  venda de agonistas de 
G LP-1 sem receita médica, 
apesar de irregular, é fre-
quente. A  legislação exige 
receita médica para a dis-
pensação destes medicamen-
tos, porém não a retenção da 
mesma pelas farmácias.”

Medida visa proteger 
a saúde da população 
de complicações pelo 
uso de agonistas GLP-1

FOTO: JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO
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As receitas terão validade de 90 dias a partir da emissão pelo médico e serão monitoradas pela Anvisa 

Lula assina 
decreto do 
Prêmio da 
Educação

Começa prazo 
para recorrer 
de atendimento 
especial negado
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GRÁFICA E EDITORA
O Brasília Agora oferece ampla 
opção em serviço gráfico no Distrito 
Federal, realizando trabalhos de 
alta qualidade na impressão 
de jornais em vários 
formatos. 

PUBLIQUE
SEUS EDITAIS

Anúncie o balanço anual 
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BANCO 10

3/así — lot. 4/mars — viço. 6/bolero — coroca. 9/metaverso. 13/nova jerusalém.

BF
NOVAJERUSALEM

TALCOENTRE
NEIVIÇOT

MORNASÃLA
TOARMOLOTOV
ESOTAQUEE
CCMRIGR
NOVASMARS

CONSTITUIÇÃO
LFIACOMO

COROCALAEP
GASEUASI

GIRADIRETOR

VAIASGURE
ARQUIMEDES

Sabrina
(?), apre-
sentadora

de TV

(?) Lisboa,
músico 

e escritor
gaúcho 

As ervas
como

alecrim e
tomilho

(?)
Amarelo:
banha a
China

Grito
irônico da

torcida
(fut.)

A água do
banho do
bebê (pl.)

Coquetel
(?), bomba 
incendiária

caseira
Revela o
idioma
natal do
turista

O chefe
supremo
de loja

maçônica

Caldas (?),
estância 

hidrotermal
de Goiás

Associa-
ção para

fins
religiosos

Cantora 
australiana
de "Alive"

A lei fun-
damental
de uma
nação 

Marte, em
inglês

A pessoa
velha e

feia (pej.)

Formato
da menor

nota
escolar

De que
maneira?

Inferiores
aos

demais

(?)
Baricelli,

ator
paulistano

"Ojos (?)",
sucesso

de Shakira 

Cerimônia 
umban-

dista

Afluente
do rio
Reno

Bebida
popular
cubana

Pronome 
possessivo
masculino
singular

Profissio-
nal como
Coppola

(Cin.)

Trovejar;
estrondar

Euro
(símbolo)

No meio
de dois
Verdor;
frescura

Pó
higiênico 

Título de Charles III

Conceito que mescla
realidade aumentada 
e ambientes virtuais

BCG, VOP,
DTaP, 

Sabin e CoronaVac

Obra-
prima de

Ravel

Agrupamento de substâncias 
com propriedades

semelhantes
Teatro ao
ar livre

(PE)

Criação de objetos
através da

manipulação dos
átomos 

Religião
(abrev.)
Lote, em

inglês

Indicam a insatis-
fação da plateia

Matemático grego,
inventou a alavanca

Grupo
(abrev.)
Material
de pias

Acusada
em juízo
Edifício
(abrev.)

HORÓSCOPO

Hoje, use seu pique renovado 
para alcançar seus sonhos no 
trabalho mas com cautela! 

Informe-se bem antes de tomar decisões 
para evitar riscos. Sua intuição será sua 
aliada. Explore novas conexões com quem 
você ama. Cor: PRETO Palpite: 54, 02, 09.

LEÃO 22/07 A 22/08

Os astros estão a favor de 
seu lado comunicativo hoje! 
Decisões importantes podem 

surgir, perfeitas para um ajuste na rotina 
ou iniciativas novas. Diversão garantida 
com o mozão e quem sabe a paquera 
não evolui? Momento ideal para dar 
aquela reviravolta no jogo da sedução. 
Cor: DOURADO Palpite: 03, 19, 46.

ÁRIES 21/03 A 20/04

Boas notícias financeiras estão 
a caminho, Touro, embora 
exijam trabalho duro. Sua capa-

cidade de se comunicar realça a possibilidade 
de novos contatos no trabalho. As melhores 
vibrações estão no amor. Seja perspicaz na 
conquista e aproveite a descontração no 
romance. Cor: BRANCO Palpite: 11, 43, 20.

TOURO 21/04 A 20/05

Você começa o dia com foco 
e determinação. As tarefas 
pendentes serão resolvidas 

favoravelmente se você focar em seus 
sonhos. Lembre-se de planejar a longo 
prazo. Um amigo pode apresentar alguém 
especial para aquecer seu coração. Cor: 
SALMÃO Palpite: 25, 18, 09.

VIRGEM 21/08 A 22/09

Você começa o dia com 
cautela, mas confie na sua 
intuição para encontrar 

surpresas! Prepare-se para uma mudança 
de energia à tarde, alimentando aspira-
ções pessoais e profissionais. No amor, a 
conexão com seu parceiro vai florescer. 
Cor: VIOLETA Palpite: 49, 04, 31.

CÂNCER 21/06 A 20/07

Seu lado sociável está em alta 
hoje, favorecendo o entendi-
mento com os outros, especial-

mente no trabalho. Sol e Júpiter estão aliados 
para ajudá-lo a focar nas tarefas e prosperar 
profissionalmente. Fique de olho nas redes 
sociais, um novo interesse amoroso pode 
surgir de longe! Prepare-se para momentos 
de bom humor e descontração no romance. 
Cor: CREME Palpite: 50, 51, 14.

LIBRA 23/09 A 22/10

Hoje sua habilidade de lidar 
com pessoas estará em alta, 
trazendo positividade aos 

relacionamentos. Fique atento, pois uma 
mudança significativa no trabalho pode surgir 
à tarde. À noite, prepare-se para momentos 
românticos incríveis. E se for solteiro, use seu 
charme para conquistar alguém especial! Cor: 
PRATA Palpite: 47, 38, 45.

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Inicie o dia pronto para sur-
presas, com energia para 
enfrentar qualquer desafio! 

Aproveite vibrantes conexões à tarde, 
finalize tarefas pendentes e busque novas 
experiências. Se existe um crush, hora de 
seduzir! Em casal? A diversão e atração estão 
em alta! Cor: BRANCO Palpite: 45, 11, 02.

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Hoje é dia de foco e determi-
nação! Encare as tarefas, não 
recue no meio do caminho. 

Grandes novidades estão a caminho nos 
relacionamentos após o almoço, ideal para 
iniciar parcerias ou investir em sociedades. 
A vida amorosa também tem a proteção 
das estrelas, mesmo que a paquera esteja 
lenta. Cor: CINZA Palpite: 47, 02, 11.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01

A Lua amplia sua sorte, cria-
tividade e habilidades sociais 
hoje. Mantenha o foco e a dis-

ciplina para brilhar no trabalho. Se solteiro, 
prepare-se para sucesso popular. No amor, 
tempos maravilhosos estão a caminho! Cor: 
AZUL-CLARO Palpite: 15, 22, 33.

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

Seu lado prático brilha no tra-
balho hoje, lidando facilmente 
com obrigações. Pode surgir a 

necessidade de cuidar de assuntos domésticos, 
mas sem grandes problemas. O melhor? Sol 
e Júpiter estão unindo forças para aumentar 
sua sorte e alegria no amor. Fique atento para 
momentos especiais com pessoas queridas. 
Que tal tentar a sorte em uma aposta? Cor: 
AZUL-TURQUESA Palpite: 14, 41, 22.

PEIXES 20/02 A 20/03

Hoje a Lua em seu signo lhe 
dará vigor e confiança para 
lutar pelo seu sucesso. Com 

o Sol e Júpiter de acordo, espere boas 
notícias nas finanças. Não hesite em 
tomar a iniciativa, seja para encher o 
bolso ou na hora da conquista amorosa. 
Cor: ROSA Palpite: 16, 43, 47.

GÊMEOS 21/05 A 21/06

A  REESTREIA do programa Minha Brasília, 
comandado pelo jornalista Daniel Zukko, com con-
vidados de vários setores, aconteceu no Restaurante 
Bloco C, com a apresentação da nova temporada, 
recheada de entrevistados de peso. Entre eles o 
cantor Digão, da Banda Raimundos, como primeiro 
convidado. Os episódios inéditos irão ao ar todas as 

quartas-feiras, no canal do Youtube do Minha Brasília. 
A Brasal Veículos assumiu a missão de deixar a Bra-
sília com cara nova para a reestreia: motor, elétrica, 
pintura, ferrugem, estofamento – tudo foi renovado, 
sem perder a essência do veículo que virou símbolo 
do programa. Além dela, outros parceiros de peso 
estarão presentes.

MINHA BRASÍLIA

www.brasiliaagora.com.br

marleneg aleaz z i@ g mail. c om

marleneg aleaz z i

A notícia como deve ser dada. Seja qual for o segmento. Sociedade, política, curiosidades e gossip.

O ÚLTIMO DOMINGO foi de abraços e carinhos para a mestra 
Rita Márcia Machado que estreou idade nova. Ao lado do 
marido, o médico Francisco Machado, e familiares, ela 
comemorou seu aniversário. Mas, querida do jeito que é,  
os cumprimentos continuam com inúmeras mensagens de 
amigos de várias partes do país. Em especial de Mato Grosso, 
sua terra natal. Cumnprimentos da coluna, com votos de 
saúde, bênçãos e muitas alegrias.

SIMONE NOVAES, presidente 
da Associação dos 
Voluntários do Instituto Dom 
Orione, está a mil por hora, 
convocando as amigas  e 
ajudando na organização 
da festa junina que será 
realizada naquele local, dia 
28, sábado, a partir das 8h30. 
Vamos lá, minha gente! A 
causa é nobre e a alegria é 
para todos!

O EMPRESÁRIO brasiliense 
Ícaro Rollemberg 

acaba de alcançar, pela 
segunda vez, um dos 

maiores reconhecimentos 
internacionais do setor de 
seguros. Sua imagem será 

exibida durante cinco dias na 
Times Square, em Nova York. 

A homenagem faz parte da 
premiação concedida  pela 

Prudential, gigante global no 
ramo de seguros de vida. 

E Ícaro é destaque por seu 
desempenho superior em 

número de vendas, gestão de 
carteira e crescimento 

de portfólio.

NIVER

Quem recebe cumprimentos no dia de hoje é Ivan David, 
cabeleireiro integrante do primeiro time dos profi ssionais 
da área aqui no DF. Que Deus continue lhe abençoando e o 
fazendo sempre merecedor do seu grande talento!

FOTOS DE MICHAEL MELO

Jalili Elias e Flávia Macedo  TJ Fernandez

Serginho e Vitor Coelho, com Daniel Zuko, Luciano Chagas e Daniel Petrarca

Juliana e Célio Bonfi m

Márcia Witczak e Viviane Costa
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Com a vida resolvida, Fla encara 
o Los Angeles nesta terça (24)

Flamengo joga nesta ter-
ça-feira (24), às 22h, no 
Camping W orld Stadium, 
em Orlando, contra o Los 

A ngeles Football Club (LA FC), 
dos Estados U nidos. A lém de 
classificado, o Rubro-Negro está 
com a liderança do G rupo D asse-
gurada, com seis pontos. A pesar 
de poderem igualar a pontuação 
dos brasileiros, Chelsea, da Ingla-
terra, e Esperánce, da 7unísia, não 
os ultrapassariam pelo critério do 
confronto direto –  ambos foram 
superados pelos cariocas.

Nas oitavas, o Flanengo terá 
pela frente o segundo colocado do 
Grupo C, que será conhecido mais 

Líder do Grupo D e 
com a vaga garantida 
nas oitavas, Rubro-Negro 
entra em campo às 22h

FOTO: GILVAN DE SOUZA FLAMENGO

Flamengo vem de uma vitória espetacular sobre o Chelsea por 3 x 1

Mais do que manifestações 
simbólicas, a campanha aposta 
em ações permanentes. Por meio 
de uma plataforma de letramento 
racial, promove a capacitação de 
atletas, árbitros, dirigentes e demais 
profissionais do esporte para a cons-
trução de ambientes mais inclusivos.

Criada no âmbito da Lei Distrital 
nº 22.084/2024 (Lei Vinícius Júnior), 
a campanha já passou por três jogos 
da CBF na Arena BRB Mané Garrin-

Com mais de 45 mil torce-
dores no Estádio Olímpico do 
Pará – Mangueirão, a campanha 
Cartão Vermelho para o Racismo 
estreou neste sábado (21) no 
Pará, durante o clássico Remo x 
Paysandu, pela Série B do Cam-
peonato Brasileiro. A iniciativa, 
criada pela Secretaria de Justiça 
e Cidadania do Distrito Federal 
(Sejus-DF) em parceria com a 
Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), emocionou o público 
com uma forte mensagem contra 
o racismo nos estádios.

“Essa campanha nasceu em 
Brasília, mas carrega uma causa 
que é de todo o Brasil. Ver o Man-
gueirão lotado, com torcedores, 
atletas e autoridades unindo for-
ças contra o racismo é a prova de 
que estamos no caminho certo. 
O futebol tem o poder de trans-
formar realidades”, destacou a 
secretária de Justiça e Cidadania 
do DF, Marcela Passamani.

A articulação para levar a 
campanha ao Pará começou 
no início de junho, durante reu-
nião da Sejus-DF no Conselho 

cha – Vasco x Palmeiras, Apareci-
dense x Fluminense e Capital x Bota-
fogo –, com apoio da Federação Bra-
siliense de Futebol (FBF).

Na última quinta-feira (19), 
em parceria com a Federação de 
Futebol do Distrito Federal (FFDF), 
a campanha foi levada às finais 
dos campeonatos candangos Sub-
11 e Sub-13, envolvendo crianças 
e adolescentes numa mobilização 
educativa desde a base.

Nacional do Ministério Público 
(CNMP). A proposta foi aprovada 
por unanimidade e recebeu apoio 
do Ministério Público do Pará 
(MPPA), por meio do promotor 
Eduardo Falesi, que coordenou a 
realização da ação. “Ver a rea-
ção do público foi emocionante 
e encorajadora”, afirmou Falesi.

PROTESTO SIMBÓLICO
Antes da partida, vencida 

pelo Paysandu por 1 a 0, atle-
tas, arbitragem e autoridades se 
uniram ao redor de uma grande 
faixa com o lema da campanha, 
em um minuto de silêncio simbó-
lico durante o Hino Nacional. Nas 
arquibancadas, torcedores tam-
bém levantaram cartões verme-
lhos em protesto contra o racismo.

“Foi uma noite histórica para 
a campanha e para o enfrenta-
mento ao racismo no esporte. Ver 
a mobilização das instituições e o 
apoio das torcidas aqui no Pará 
reforça que essa causa é de todos 
nós”, declarou o subsecretário de 
Políticas de Direitos Humanos e de 
Igualdade Racial Juvenal Araújo.

Formação e ações permanentes

cedo, depois dos jogos das 16h. O 
Benfica, de Portugal, soma qua-
tro pontos e é o adversário mais 
provável, Má que pode se classifi-
car com um empate diante do líder 
B ay ern de Munique, da A lemanha, 
que tem seis pontos. O duelo será 
no B ank  of A merica Stadium, em 
Charlotte. Caso a equipe portu-
guesa vença, os alemães serão os 

rivais do Rubro-Negro.
Em caso de derrota do B en-

fica, o Boca -uniors, da Argen-
tina, passa a ter chance de ser o 
adversário do Flamengo. Para 
isso, tem de golear o A uck land 
Cit\, da Nova Zelkndia, no Geo-
dis ParN, em Nashville, e tirar a 
diferença de 7 gols de saldo para 
os portugueses.

ESPORTE

Mais de 45 mil torcedores 
levantaram o cartão 
vermelho para o racismo

FOTO: DIVULGAÇÃO/SEJUS

Campanha nasceu em Brasília por meio da Lei Distrital nº 22.084/2024
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Palmeiras e Botafogo farão duelo brasileiro nas oitavas
Botafogo e Palmeiras vão pro-

tagonizar um duelo brasileiro nas 
oitavas de final da Copa do 0undo 
de Clubes. É promessa de jogão, 
não só dentro das quatro linhas, 
mas, também, nas arquibancadas.

O confronto será disputado 
no Lincoln Financial Field, na 
Filadélfia, que tem capacidade 
para cerca de 68 mil torcedo-
res. B otafoguenses e palmei-
renses prometem preencher as 
arquibancadas. A  bola rola a 
partir das 13h (de Brasília) deste 
sábado (28).

Palmeiras fechou a fase de 
grupos em primeiro lugar, com 5 
pontos, enquanto o B otafogo ter-
minou em segundo, com 6 pontos, 
mesma pontuação do PSG, mas 
com saldo de gols inferior.

O único gol da partida foi mar-
cado pelo francês A ntoine G riez-
mann, aos 41 minutos da etapa 
final, insuficiente para colocar o 
time espanhol no mata-mata.

A pesar da derrota e da perda 
da liderança, o Glorioso avança 
js oitavas com � pontos, em um 
grupo com dois times tradicio-
nais do futebol europeu.

O A tlético de Madrid, apesar 
da vitória, termina em terceiro, 
também com � pontos, e volta 
mais cedo para Espanha. A  outra 
vaga ficou com o PSG, que ven-
ceu o Seattle Sounders, ficando 
com � pontos, mas levando a 
melhor no saldo de gols.

Confira a classificação final 
dos G rupos A  e B  das equipes 
brasileiras. 

VERDÃO
O Palmeiras levou um susto 

e tanto, mas arrancou empate em 
2 a 2 com o Inter Miami, nesta 
segunda-feira (23), e avançou 
js oitavas de final da Copa do 
0undo de Clubes como líder do 
grupo A .

A partida no Hard RocN Sta-
dium, em 0iami, teve amplo 
domínio do time de Lionel 
Messi. O Inter Miami chegou a 

abrir 2 a 0, com direito a golaço 
de Suárez, mas viu o Palmeiras 
marcar dois gols nos final, com 
Paulinho e 0aurício.

ALVINEGRO
O B otafogo não conseguiu 

segurar o A tlético de Madrid e 
acabou derrotado por 1 a 0 nesta 
segunda-feira (23), no Rose BoZl, 
Califórnia, em jogo que fechou o 
grupo B  da Copa do Mundo.

PROVÁVEIS ESCALAÇÕES
O técnico Filipe Luís deve 

aproveitar a vantagem de Má estar 
garantido nas oitavas de final para 
poupar alguns atletas e rodar o 
elenco. O treinador pode mandar 
a campo� Rossi� 9arela, Léo Ortiz, 
Léo Pereira e Ale[ Sandro� Allan, 
-orginho e Gerson� Luiz AraúMo, 
0ichael e Pedro.

O LAFC, Má eliminado, deve 
repetir a escalação do último con-
fronto� Lloris� Palencia, Long, 
Segura e Hollingshead� Delgado, 
Igor -esus e 7illman� 0artinez, 
G iroud e B ouanga.

GRUPO A
POSIÇÃO P J V E D GP GC SG

1 Palmeiras 5 3 1 2 0 4 2 2

2 Inter Miami 5 3 1 2 0 4 3 1

3 Porto 2 3 0 2 1 5 6 -1

4 Al Ahly 2 3 0 2 1 4 6 -2

GRUPO D
POSIÇÃO P J V E D GP GC SG

1 Flamengo 6 2 2 0 0 5 1 4

2 Chelsea 3 2 1 0 1 3 3 0

3 Espérance 3 2 1 0 1 1 2 -1

4 Los Angeles FC 0 2 0 0 2 0 3 -3

GRUPO B
POSIÇÃO P J V E D GP GC SG

1 PSG 6 3 2 0 1 6 1 5

2 Botafogo 6 3 2 0 1 3 2 1

3 Atl. de Madrid 6 3 2 0 1 4 5 -1

4 Seattle Sounders 0 3 0 0 3 2 7 -5

Fluminense está a um empate da vaga nas oitavas
O Fluminense vai a campo 

nesta quarta-feira (25), às 16h, 
contra o 0amelodi SundoZns, 
da África do Sul, em Miami. O 
7ricolor lidera o Grupo F com os 
mesmos quatro pontos do B orussia 
Dortmund, da Alemanha, ficando 
à frente pelo saldo de gols (dois 
a um). U m empate basta para os 
cariocas garantirem classificação.

Para avançar em primeiro, o 
time brasileiro torce por um tropeço 
dos alemães contra o Má eliminado 
Ulsan, da Coreia do Sul, no 74L 

Stadium, em Cincinatti, também 
js 1�h. Se o Dortmund fizer valer o 
favoritismo e ganhar, a disputa entre 
eles e o Fluminense pela ponta da 
chave será no saldo de gols.

O 7ricolor, caso se classifique, 
enfrentará uma equipe do Grupo 
E, que tem River Plate, da Argen-
tina, e Inter de 0ilão, da Itália, 
na liderança com quatro pontos –  
os argentinos ficam em primeiro 
pelo melhor saldo de gols (dois 
a um). O 0onterre\, do 0é[ico, 
está em terceiro, com dois pontos, 

enquanto o UraZa Reds, do -apão, 
não pontuou e Má está eliminado.

Na última rodada, o 0onter-
re\ encara o UraZa no Rose BoZl, 
js 22h de quarta, e tem de vencer 
para ter chances de classificação. 
No mesmo horário, River e Inter 
se enfrentam no Seattle Field. 
4uem levar a melhor assegura o 
primeiro lugar do grupo. 4uem 
perder torce para os me[icanos 
não ganharem dos japoneses.

Há, ainda, possibilidade de um 
tríplice empate entre River, Inter e 

Monterrey  –  os três com cinco pon-
tos, em caso de empate entre argen-
tinos e italianos e vitória me[icana 
sobre o UraZa. A decisão das 
vagas, nesse cenário, será no saldo.

GRUPO F
POSIÇÃO P J V E D GP GC SG

1 Fluminense 4 2 1 1 0 4 2 2

2 Bor. Dortmund 4 2 1 1 0 4 3 1

3 M. Sundowns 3 2 1 0 1 4 4 0

4 Ulsan 0 2 0 0 2 2 5 -3

Ação idealizada 
pela Sejus-DF  
marca fase de 
expansão do 
combate ao 
preconceito racial 
nos campos de 
futebol pelo país
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